

ECONOMÍA

El déficit del Estado llega al 0,83 % del PIB sin margen para desviaciones

► El Banco Central califica los presupuestos de tardíos pero “coherentes” con el objetivo de deuda

EFE MADRID

El ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, anunció ayer que el déficit del Estado se situó hasta marzo, en términos homogéneos, en el 0,83 % del PIB, lo que, según explicó, está en línea con la consecución del objetivo comprometido para 2012.

Durante su turno de réplica en el debate de las enmiendas a la totalidad de los presupuestos generales del Estado, Montoro señaló que se están cumpliendo los objetivos marcados por el Gobierno en los presupuestos generales a pesar de estar “en un tiempo muy difícil”. Montoro acusó al líder de la oposición, Alfredo Pérez Rubalcaba, de “subir a la tribuna a sembrar la desconfianza” y negó que conociera la desviación del déficit en contra de lo que antes había asegurado el secretario general del PSOE. También señaló que cuando él dejó el Ministerio de Hacienda en la anterior etapa de mandato del PP las cuentas estaban impecables y no había ninguna desviación.

El ministro destacó que cuando llegó al poder, José Luis Rodríguez Zapatero, “abrió todos los cajones”, mientras que el Gobierno actual lo primero que ha tenido que hacer es un plan de pago a los proveedores. Además, criticó a Rubalcaba por hablar de “medidas sociales” cuando el PSOE congeló las pensiones, bajó el sueldo de los funcionarios y subió el IVA.

Montoro también defendió la “regularización de activos no declarados” como una “apelación fiscal extraordinaria”, ya que, según señaló, en los últimos años el Estado ha perdido 7 puntos del PIB en términos recaudatorios.

Ante las acusaciones de “improvisación” lanzadas por el líder socialista, el ministro recordó que durante el discurso de investidura, el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, explicó el calendario de actuación del Ejecutivo “con fechas concretas”. Así, apeló a los representantes del PSOE a apoyar al



Cristóbal Montoro y Mariano Rajoy, sonrientes a su llegada al Congreso de los Diputados. EFE

Gobierno, “que busca permanentemente el diálogo”, ofreciendo alternativas.

Por su parte, el miembro de Comité Ejecutivo del Banco Central Europeo (BCE), José Manuel González-Páramo, alertó ayer de que los Presupuestos Generales del Estado (PGE), aunque son “coherentes” con el objetivo de déficit acordado, no tienen margen de desviación en sentido desfavorable.

“Parece que no hay un margen para tener desviaciones en sentido negativo y siempre es muy importante tener ese margen”, dijo González-Páramo, quien puso como ejemplo “la previsión de ingresos públicos, que depende de una determinada senda de crecimiento que no siempre debe cumplirse”.

Pese a esta advertencia y tras señalar que los PGE han llegado más tarde de lo que hubiera deseado el mercado, González-Páramo se mostró “absolutamente convencido” de que España cumplirá con el objetivo de déficit marcado para este año.

González-Páramo, que clausu-

BANCO DE ESPAÑA

Pide reformas para que fluya el crédito

► El subgobernador del Banco de España, Francisco Javier Aríztegui, pidió ayer que se ultimen cuanto antes las reformas pendientes, tanto las del sector bancario como las macroeconómicas, para que fluya de nuevo el crédito. En su intervención en la VI Conferencia Internacional ABC-Fundación Euroamérica BBVA, en Madrid, Aríztegui explicó que “un sistema financiero con bancos sólidos es la mejor herramienta para que el crédito fluya de forma ordenada”. Pero la puesta a punto de este mecanismo “requiere tiempo y perseverancia”, por lo que es necesario que el sistema bancario ultime cuanto antes su reforma y que la economía culmine los ajustes macroeconómicos pendientes. Para finales del presente ejercicio, se espera que el sistema bancario español haya saneado sus balances por unos 14.000 millones de euros. EFE MADRID

ró la VI Conferencia Internacional de ABC-Fundación Euroamérica BBVA, también destacó las medidas, “muchas y muy importantes”, que ha aprobado España, como la de la reforma del mercado laboral, de la que aseguró que “ha llegado más allá de las expectativas de muchos” y que será la base de la recuperación.

Sobre la reforma del sistema financiero también manifestó que “ha atacado de raíz” uno de sus principales problemas de la banca que es la exposición al sector inmobiliario. En este sentido, y preguntado acerca de si España debe segregarse los activos “tóxicos” de la banca, el consejero del BCE explicó que el Gobierno está reflexionando sobre este asunto y que “toda la imaginación disponible es poca si sirve para regenerar la confianza de los mercados”.

Durante la conferencia González-Páramo también señaló la preocupación que existe en el mercado por las finanzas regionales de España, “unas cajas negras que siempre al abrirlas dan malas noticias”, según indicó.

Breves

TESORO

Sube el interés de la deuda a corto plazo

► España cerró ayer una subasta de trámite, la última del mes –de letras a corto plazo–, con mayor rentabilidad, pero con una gran acogida por parte de las entidades, que le permitió no apurar el objetivo máximo de la emisión y apaciguar el mercado secundario de deuda soberana. En total, el Tesoro adjudicó ayer 1.933 millones de euros en letras, de los cuales 724 fueron a tres meses y 1.208 a seis meses, con un interés marginal del 0,72 % (frente al 0,428 % anterior) para las primeras y del 1,628 % (0,868 %) para las segundas. EFE MADRID

ELÉCTRICAS

Iberdrola designa consejero a Acebes

► El consejo de administración de Iberdrola acordó ascender al director general de Negocios del grupo, José Luis San Pedro, a consejero ejecutivo de la compañía, así como concederle el nuevo cargo de consejero-director general con poderes solidarios sobre todas las áreas de negocio del grupo. Junto a esto, el órgano rector de la eléctrica designó consejero externo al exministro del Interior Ángel Jesús Acebes Paniagua, quien aceptó el nombramiento y ocupará el cargo en sustitución de Ricardo Álvarez Isasi. EP MADRID

GOLDMAN SACHS

La banca debe sanear 58.000 millones más

► El duro esfuerzo que está haciendo la banca española para sanear su exposición al ‘ladrillo’ con casi 54.000 millones no es suficiente, afirma el banco Goldman Sachs, que reclama otros 58.000 millones o la creación de un ‘banco malo’. Goldman reconoce en un amplio informe que la reforma financiera que ha impulsado el Gobierno de Rajoy, y que obliga a fuertes ajustes a los bancos, no ha sido suficiente, a tenor de la reacción de desconfianza que siguen teniendo los mercados sobre España. EFE MADRID

España suaviza su discurso hacia Argentina por la crisis de YPF

► Una juez argentina suspende los derechos sobre acciones de la petrolera vendidas por Repsol en la bolsa de Nueva York

AGENCIAS MADRID/BUENOS AIRES

► España ha decidido cambiar de estrategia en el contencioso por la expropiación de YPF a Repsol por parte del gobierno de Argentina y ayer suavizó su discurso hacia el país latinoamericano, frente a que las presiones se dirigen ahora a conseguir que pague la indemnización que considera justa.

El ministro de Industria, José Manuel Soria, aseguró que la intención del Ejecutivo de Mariano Rajoy es mantener “las mejores relaciones” con Argentina, pero eso no

impide defender los intereses de empresas españolas como Repsol, añadió en la Comisión de Industria del Congreso de los Diputados.

Repsol no es la única empresa española con inversiones en Argentina. El gobierno de Rajoy ya expresó el lunes por boca de un alto funcionario su confianza en que el gobierno argentino no tome represalias contra ellas en el marco de esta crisis, sobre todo después de que España haya decidido limitar la entrada de biodiésel argentino como respuesta a la expropiación a Repsol del 51 % que controla de YPF.

Algo más de una semana después de que la presidenta Cristina Fernández de Kirchner anunciara esa medida, España ya no parece confiar en que Argentina vaya a dar marcha atrás en su decisión y

centra sus esfuerzos en lograr que la petrolera española reciba la compensación que considera justa.

Así, Soria aseguró que España acudirá a todos los foros internacionales para “lograr la justa compensación” para Repsol. Pero también salió de su boca la palabra “diálogo”, una idea ya esbozada el lunes por el ministro de Exteriores, José Manuel García-Margallo.

Entre tanto, una juez de Argentina ordenó el pasado viernes la suspensión cautelar de los derechos sobre acciones de YPF que Repsol vendió el año pasado en la bolsa de Nueva York. La medida fue adoptada a solicitud de la Federación de Ex Agentes de YPF, que reúne a unos 25.000 antiguos empleados de la compañía que reclaman ser reconocidos como accionistas.



José Manuel Soria. EFE

UNIÓN EUROPEA

Buenos Aires “sufrirá por mucho tiempo” las consecuencias

► Argentina sentirá “durante mucho tiempo” en su economía las consecuencias de haber expropiado la petrolera YPF, filial de la española Repsol, aseguró ayer el comisario de Comercio de la Unión Europea, Karel de Gucht. Al decidir esa acción, Argentina ha conmocionado a la comunidad internacional de los negocios. “Las consecuencias en su propio desarrollo económico se sentirán durante mucho tiempo”, comentó el belga. En ese sentido, De Gucht reiteró todo el apoyo de la Comisión Europea a España en medio del conflicto. “Les puedo asegurar que haremos todo lo que esté en nuestras manos para apoyar al gobierno español, que está buscando una compensación total para la compañía afectada”, comentó. DPA BRUSELAS